

# EL DIARIO DE MENORCA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

MARON.

EN PROVINCIAS.

Imp. de D. J. Fábregues. Remitiendo el importe  
Tienda de D. D. Orfila. de la suscripcion por me-  
de D. N. Fábregues. dio de libranza

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.  
Provincias 24 reales trimestre.  
Un número suelto medio real.

## ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 8 mars. por linea.  
Los no suscritores 12  
Y las repeticiones á la mitad de precio.  
Los titulos, estados y viñetas, se pagarán por la dimension que ocupen.

## SECCION DE NOTICIAS.

— De *La Correspondencia*:

Por el ministerio de Fomento se ha dirigido una real orden á los rectores y catedráticos de las universidades, con motivo de los escritos firmados por gran número de alumnos juzgando la actual organizacion de la enseñanza pública. En dicha real disposicion se pide á los rectores remitan á la mayor brevedad á la Direccion general de Instruccion pública ejemplares de las manifestaciones públicas en cada distrito, cuidando, mientras el gobierno de S. M. dicta las disposiciones que exige la trascendencia del asunto, de emplear la autoridad que les da el cargo que ejercen y sus prendas personales, para inculcar en el ánimo de los alumnos la necesidad de la obediencia, y persuadirles de que sin intencion, tal vez, estas publicaciones pueden ser semilla de discorcion y origen de gravissimas perturbaciones.

— El Supremo Tribunal de Guerra y Marina ha confirmado la senencia pronunciada por el Consejo de oficiales generales absolviendo al comandante de la fragata *Petronila* que, como saben nuestros lectores, naufragó en la boca del puerto de Mariel.

— Segun nos escriben de Alcoy, la cuestion pendiente entre fabricantes y operarios de papel, que produjo la completa paralización de todas las fabricas y molinos de aquella ciudad, á causa de la reclamacion que hicieron los operarios á los fabricantes para que les pagasen la diferencia ó exceso que existe entre la marca ó dimensiones del molde de ley que desle inmemorial usaban y la de los actuales, parece que va á resolverse de una ma-

nera favorable á los intereses de todos, gracia á las celosas gestiones del alcalde constitucional y de D. Miguel Benloch cura párroco de Santa Maria de dicha ciudad.

— Segun los partes de los jefes de batallon del ejército prusiano, las pérdidas ocurridas en el asalto de Dupel son las siguientes: por parte de los prusianos 16 oficiales y 213 soldados muertos ó que han fallecido despues á consecuencia de las heridas que recibieron los dinamarqueses han tenido 22 oficiales y 580 soldados muertos. Los heridos en el ejército prusiano han sido 54 oficiales y 866 soldados, y en el ejército dinamarqués 21 oficiales y 1,330 soldados. Han desaparecido 39 prusianos. Los dinamarqueses perdieron además 3 187 prisioneros, entre los cuales habia 44 oficiales.

— El resultado de la última sesion de la Conferencia ha sido completamente nulo. La discusion ha versado sobre las bases generales de un arreglo, y solo ha servido para poner de manifiesto las grandes dificultades que presenta un acuerdo formal entre las partes beligerantes y las potencias neutrales. Todos los periódicos de Londres temen que la diplomacia sea ineficaz para cumplir su cometido.

— Las noticias de la costa occidental de Africa llegadas á Inglaterra dicen que las tropas del rey negro Dahomey han sido rechazadas por Egbas, con pérdida de 1.000 muertos y 1.000 heridos.

— Hay noticias de Méjico que alcanzan al 10 de abril. Se hacian grandes preparativos para recibir á los nuevos emperadores. Se confirma la ruptura entre Juarez y Vidaurri, y se anunciaba que si el primero triunfaba

del segundo tendria que ir una columna francesa á desalojar á Juarez de los Estados de Nueva Leon y Coahuila que son importantes por estar fronterizos á los Estados Unidos. El general mejicano Mejia habia marchado al frente de una columna para socorrer á Vidaurri. Los periódicos de la capital mejicana publican la correspondencia habida entre Juarez y Vidaurri. En un despacho firmado por Negrete, ministro de la Guerra de Juarez, se declara á Vidaurri traidor á la patria.

— Dicen de los Estados Unidos que los cien mil voluntarios ofrecidos por los cinco Estados del Oeste al gobierno federal, para que sirvan por término de cien dias y aceptado por éste, no han sido para que tomen parte en la guerra, sino para que cubran las guarniciones de las ciudades del interior y de los puntos de la frontera, dejando disponibles los soldados que ahora se emplean en este servicio. El Parlamento de Washington ha concedido al gobierno un crédito de cien millones de duros para mantenimiento de estas nuevas tropas.

— Escriben de New York al *Times*, que la toma de Plymouth por los confederados pone á Richmond á cubierto de toda sorpresa por este lado.

El general federal Wallace, que está en Baltimore, ha confiscado todas las propiedades del Maryland pertenecientes á personas que residen en la Confederacion del Sud.

Los buques franceses enviados para embarcar tabaco que está en Richmond, que pertenece á súbditos de Francia, han tenido que ausentarse sin lograrlo, por haberlo impedido el gobierno federal. La razon que este ha dado para tomar esta determina-

ción, es la inoportunidad de la presencia de dichos buques en aquellas aguas.

— De *Las Noticias* del 16:

Dentro de poco, el Sr. Calderon Collantes leerá al Senado la nueva ley de imprenta, que podrá ser votada por la alta Cámara en todo el presente mes.

Después de discutida, tanto esta, como la de reuniones públicas, pasarán inmediatamente al Congreso, para que, ya terminadas, puedan sancionarse y en caso promulgarse en el mes de junio, en cuyo tiempo habrá concluido la discusión de todos los presupuestos en ambos cuerpos colegisladores.

El proyecto de ley de derechos pasivos para los maestros de primera enseñanza que ha de someterse á las Cortes, ha pasado á informe del Consejo de instrucción pública.

En el arsenal de Woolwich se está construyendo un globo monstruo por los señores Coxwell y Glaisher, que será el mayor de cuantos se han construido hasta ahora. Dicho globo está destinado para expediciones científicas.

Segun una memoria leida por M. Maloante en la sociedad de ingenieros civiles de Francia, los inconvenientes de los diferentes sistemas de pavimentos que se utilizan en las calles de las grandes poblaciones, son tan numerosos como difíciles de atenuar. Segun la comparacion de los resultados obtenidos en Paris desde el año de 1854, es de todo punto incuestionable que el empleo del asfalto comprimido es el pavimento que ha procurado resultados mas notables. La superficie de las vías públicas de Paris cubiertas de asfalto comprimido escede actualmente de cien mil metros cuadrados.

— Aseguran los periódicos franceses que Meyerbeer ha dejado una fortuna valuada en diez millones de francos.

El sultan trata de reforzar las fortificaciones de los Dardanelos, de modo que puedan impedir el paso á los buques de coraza. Se ha calculado que podrán gastarse cuatrocientas mil liras turcas, y el sultan ha dispuesto que estos gastos se cubran de su bolsillo particular.

Paris 13 de Mayo. — A pesar de los periódicos ingleses, que dicen no haber sido nada satisfactorio el resultado de la conferencia de ayer, han llegado de Londres despachos diplomáticos menos alarmantes, que hablan

de las disposiciones conciliadoras manifestadas por los representantes de las potencias alemanas.

Por si llegase á abortar la conferencia y se volvieran á emprender las hostilidades, el gabinete de las Tuilerias está en negociaciones al mismo tiempo con Inglaterra y las potencias alemanas, hallándose decidido á unirse al gobierno que asegure proposiciones mas ventajosas. Las negociaciones con Inglaterra no son las menos activas; el emperador Napoleon no quiere, con todo, que el gabinete de Londres ofrezca serias garantías para la acción comun que se pusiera en planta.

Se habla mucho en nuestro mundo oficial de una futura recomposicion en la política universal. El duque de Persigny piensa entrar por tercera vez en el ministerio del Interior. La direccion de la prensa, en este caso que daría suprimida, siendo reemplazada por una seccion agregada al gabinete del ministerio. El conde Creilhand pasaria al Consejo de Estado.

M. Fould tendria por sucesor á M. Magne. Segun se dice, el emperador, despues de una larga conversacion con M. Magne sobre la situacion financiera, le ha animado á emitir sus ideas por escrito; he aqui por qué en la corte se dice que el folleto de M. Magne es un *fo leto ministro*.

## MAHON.

Una comunicacion telegráfica recibida ayer participa que el señor Gobernador civil de la provincia ha señalado los dias cinco y seis del próximo junio, para la eleccion de un diputado provincial par esta isla, en reemplazo del difunto señor D. Nicolás Ripoll.

El baile público que segun dijimos ayer, se verificará hoy en San Luis con motivo de la inauguracion del Casino, principiara entre cuatro y cinco de la tarde.

De *Las Noticias*:

Los exámenes de maestros y maestras de primera enseñanza que, segun el reglamento de 1850, se verificaban ante las juntas provinciales de Instrucción pública, tendrán lugar ante los tribunales de las escuelas normales desde julio próximo.

## PROVINCIA.

(De *El Diario de Palma* del 17.)

Hemos oído circular rumores, aunque

creemos destituidos de todo fundamento, de si se trasladaba al mando de otra provincia á nuestro digno gobernador civil Sr. D. Juan Bautista Madramany.

Nosotros que diferentes veces nos hemos ocupado de los actos administrativos de tan celosa autoridad y de las simpatías que ha sabido conquistarse entre sus subordinados, impelidos por el acierto que siempre se dilucida en ellos, sentiríamos vivamente ver confirmadas estas versiones, porque nos privarian del grato placer de tener al frente de esta provincia á un funcionario bajo todos conceptos recomendable, y cuyas inequívocas pruebas de rectitud y justicia son bien patentes de todos para que nos entretengamos una vez mas en encomiarlas.

De donde nosotros opinamos deben dimanar semejantes absurdos rumores, es sin duda alguna con motivo de haber el Gobierno de S. M. trasladado de Gobernador á la provincia de Almeria á D. José Justo hermano del Sr. Madramany, que desempeñaba igual cargo en la de Castellon, segun acabamos de leer en la *Gaceta* correspondiente al dia 12 del que rige.

El Sr. Madramany desde que tomó posesion del mando superior civil de estas islas ha mirado siempre con particular predileccion y hasta allí do se haya extendido la esfera de sus atribuciones, todo lo que directa ó indirectamente se halla relacionado con la provincia, contribuyendo con la mayor asiduidad no tan solo al lustre y esplendor de ella, sino que tambien ha procurado no gravar, mientras haya sido posible, los intereses de estos habitantes, haciéndose cargo de las necesidades para aplicar luego á manos llenas su protectora influencia, y escuchando ya la opinion pública por medio de sus órganos en la prensa, ya las reflexiones que como particular hayan podido dirigirle, pues que á mas de ser el Sr. Madramany un digno funcionario es todo un cumplido caballero.

Con esta sincera manifestacion de nuestros vivos deseos creemos no hacer mas que convertirnos en fieles intérpretes de los sentimientos de todos los palmesanos si llegaran á realizarse los vaticinios que estos dias han corrido desprovistos al parecer, como mas arriba ya consignamos, de todo fundamento.

(De *El Isleño* del 17.)

Ayer eran insuficientes como lo son muchos dias de fiesta, los carruajes que trasportaban pasajeros desde Palma á la falda del castillo de Bellver. Cuando recordamos que todos los domingos sucede en Barcelona que se toman por asalto los coches del ferro-carril de Sarriá, imaginamos si lograria establecerse con ventaja desde Palma al terreno un *tram-way* ó sea ferro-carril de sangre. Las construcciones se multiplican en aquel sitio de recreo, las necesidades aumentan y los medios de comunicacion hoy dia existentes se presentan incapaces á satisfacer las demandas.

VIENTOS, ATMOSFERA Y OBSERVACIONES NOTABLES.

Dias.	Horas.	Termom. de Reaumur.	Barom. en milim.	Pluvin. en milim.	Vientos		Atmósfera y observaciones.
					flojo.	recio.	
20 3 t.	20'	761.6			N.		Serenos.
21 6 m.	15.5	761.2			O.		

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 40 ms.—Pónese á las 7 h. y 13 ms.  
LUNA.—Sale á las 8 h. y 20 ms de la N.—Se pone á las 5 h. y 21 ms. de la M.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.  
La Santísima Trinidad, y Santa Rita de Casia vírgen.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.—Hoy se hace la visita á la Ntra. Sra. de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

En la parroquia de Santa María hoy tiene lugar la solemne festividad con que todos los años la archi-cofradía del Bello Amor honra á su escelsa Patrona, la Reina de todos los Santos, *María Santísima*.

A las 7 y  $\frac{1}{2}$  de la mañana tendrá lugar la misa de Comunión cuya preparacion y acción de gracias, dirigirá el Rdo. Sr. Lic. D. Francisco Cardona pbro. Ocupará la cátedra del Espíritu Santo el mismo orador, en el oficio solemne de las 10 con exposición de S. D. M. que quedará de manifiesto hasta la tarde. Despues de visperas se celebrarán los solemnes ejercicios del mes de Mayo, ocupando el sagrado púlpito D. Juan Riola

pbro., director de la misma archi-cofradía, dando fin á la funcion con la bendicion del Smo. Sacramento y un solemne encierro.

Su Sria. Ima. ha tenido á bien de conceder 40 días de indulgencia á cada uno de estos religiosos actos.

Santo de mañana.

Santos Desiderio y Miguel obispos.

ORDEN DE LA PLAZA

del 21 de mayo de 1864.

Servicio para el 22.

Gefe de dia: Sr. Coronel graduado 1.º comandante del regimiento infanteria de la Princesa núm.º 4 D. Ignacio Morales.—Parada, Princesa y Granada.—Hospital y provisiones, Princesa.—El Teniente coronel Sargento Mayor.—Juan Perea y Janreguí.

AVISOS OFICIALES.

Ayuntamiento de Mahon.

Los acreedores censalistas y presentamistas de este Ayuntamiento pueden presentarse en la Depositaria del mismo sita en los bajos de esta casa consistorial de 9 á 12 de la mañana para percibir la renta correspondiente al corriente año económico. Mahon 21 mayo de 1864.—El Secretario.—Benito Pons.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

Quedando abierta al tránsito público la carretera de Mahon á San Luis, se hace saber al vecindario para su conocimiento. Mahon 21 mayo de 1864.—Juan J. Sancho.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion Principal núm. 1462 en Mahon.

El martes se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar el dia 25 de Mayo de 1864.

Constará de 50.000 billetes al precio de 400 rs., distribuyéndose 187.500 pesos en 2500 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
4 de . . . . .	20.000
4 de . . . . .	10.000
22 de 1.000 . . . . .	22.000
26 de 500 . . . . .	13.000
2450 de 50 . . . . .	122.500
2500 . . . . .	187.500

Los Billees están divididos en Décimos, que se espenden á 40 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 22 de Mayo de 1864.—Domin-

## ANUNCIOS.

En el viaje que debe emprender desde esta el Menorca el domingo próximo 29 del corriente se detendrá en Barcelona para proceder á una reparación en la máquina, verificada la cual pasará á esta para limpiar sus fondos, durante cuyas operaciones lo sustituirá en sus viajes el Mahoués, que lo será á su vez por buque de vela entre Ciudadela y Alcutia.- Mahon 22 mayo de 1864.

El 27 del corriente mayo se rematará en pública subasta, siendo la postura competente, una casa de María Ana Mestres y Gonzalez sita en esta ciudad en la calle de Anunciay n.º 23. Las condiciones obran en poder del notario D. Nicolás Orfila.

El sábado 28 del actual, á las 11 de su mañana, se venderá en pública subasta la casa números 1 y 3 de la calle del Castillo.

Se enterará de las condiciones en

el despacho del notario D. Nicolás Orfila.

Está para vender un huerto de unas siete cuarteras sembrado entre regadio y secano, tiene dos norias y una casa, está situado en las cercanías de Villa Carlos y linda con la carretera. Tratarán del ajuste en el número 163 de la calle del Castillo.

La casa número 53 de la calle de Isabel II está para vender. Su dueño vive en la calle Nueva número 11.

En esta imprenta informarán de quien necesita un criado que sepa conducir un carruaje.

### NODRIZA.

En esta imprenta darán razón de una que desea hallar criatura para amamantar.

### CABALLO EN VENTA.

Se vende un caballo andaluz, de escuela, y de cerca ocho palmos.

En esta imprenta informarán.

A últimos de esta semana debe llegar á este puerto, procedente del de Ciudadela, con el objeto de salir para Argel á la mayor brevedad posible, el pailebot español Gallo de oro, su capitán D. Miguel Hernandez.

Admite cargo y pasajeros, y se despacha en casa Benejam calle de la Iglesia número 4.

### PARA ALICANTE.

Saldrá á la brevedad posible el javeque español Esperanza, capitán D. Juan Clar.

Admite cargo y pasajeros, y tratará del ajuste el mismo capitán.

### COMPañIA ACROBATA Y GIMNASTA

### ÚLTIMA FUNCION

en el Claustro del Ex-Convento del Cármen.

Dicha funcion queda anunciada por papeletas y carteles

Por todo lo que va sin firma - J. Hospitaler.

Director y editor responsable,  
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nueva n.º 21.